

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KEENGGANAN AKSEPTOR KB  
DALAM MEMILIH IUD DI DUSUN BERAN KALURAHAN CANDEN  
KECAMATAN JETIS KABUPATEN BANTUL YOGYAKARTA**

**INTISARI**

Dianita Tri Anisyah<sup>1</sup> Edi Sampurno<sup>2</sup> Ratih Devi Alfiana<sup>3</sup>

**Latar belakang** : Masalah utama yang dihadapi Indonesia yaitu ledakan penduduk. Pemerintah mengatasinya dengan menjalankan program MKJP seperti IUD, Implant, MOW dan MOP. Secara nasional, IUD (7,99%), Jawa Tengah (9,66%), Yogyakarta (30,04). Desa Canden menduduki pengguna IUD paling rendah dari 4 desa yang lain di Kec. Jetis yaitu 255 orang. Di dusun Beran dari tahun 2009-Feb 2013 mengalami penurunan pengguna IUD. Dari 118 akseptor KB aktif hanya 9 orang yang menggunakan IUD.

**Tujuan peneliti** : Untuk mengetahui faktor-faktor apakah yang mempengaruhi keengganan akseptor KB dalam memilih IUD di Dusun Beran.

**Metode Penelitian**: Deskriptif kuantitatif dengan pendekatan cross sectional. Populasi 118 orang, cara pengambilan sampel dengan *total sampling*. Sampel yang diambil sebanyak 74 orang. Jenis data pada penelitian ini adalah data primer dengan instrument penelitian berupa kuesioner. Penelitian dilakukan pada bulan Juli 2013. Analisis data dengan menggunakan uji statistik univariat dan bivariat.

**Hasil penelitian** : Ada hubungan antara faktor umur, pengalaman metode kontrasepsi, tingkat pengetahuan, dan dukungan pasangan dengan keengganan akseptor dalam memilih IUD. Sedangkan tidak ada hubungan antara faktor jumlah anak yang diinginkan, dan sikap dengan keengganan akseptor dalam memilih IUD.

**Kesimpulan** : Faktor-faktor yang memiliki hubungan atau yang tidak memiliki hubungan terhadap keengganan akseptor KB dalam memilih IUD, sebagian besar responden tetap tidak memilih IUD sebagai alat kontrasepsi yang diinginkannya. Kemungkinan hal ini dipengaruhi juga oleh beberapa faktor lain yang tidak diteliti oleh penulis.

**Kata kunci** : Umur, jumlah anak yang diinginkan, pengalaman metode kontrasepsi, tingkat pengetahuan, sikap dan dukungan pasangan.

---

<sup>1</sup> : Mahasiswa Prodi DIII Kebidanan Stikes Alma Ata Yogyakarta

<sup>2</sup> : Pembimbing I KTI Prodi DIII Kebidanan Stikes Alma Ata Yogyakarta

<sup>3</sup> : Pembimbing II KTI Prodi DIII Kebidanan Stikes Alma Ata Yogyakarta